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第３回定例会

主 な 内 容

● 定例会で決まったこと
……………………２

● 一般質問に１5人
………………３～１０

● 各委員会の報告
………………１０～１１

● 用語解説
……………………１１

● へこたれない・議会日誌・編集後記
……………………１２

２００７.10.１ 発行
６
NO.

議会だより

さん題字は名寄大谷幼稚園 まつもとしゅんすけ

（上）さくらんぼ・ちゅうりっぷ合同で行われている
地域子育て支援センターでの1コマ

（下）東中学校「楽光祭」でエンディングパフォー
マンスダンスを披露する3年1組

風連日進100年記念式典アトラクションで
真剣に太鼓をたたく子供たち



〈 2 〉

第３回定例会 ９月３日～13日 11日間

ddddddddd主な条例

☆名寄市総合計画推進市民委員会条例の制定

名寄市の総合計画の推進に関する総合的な

調査・検討を行うため、地方自治法の規定に

基づき名寄市総合計画推進市民委員会を設置

するため条例を制定するもので、この条例の

審査を総務文教常任委員会に付託しました。

☆名寄市地区計画区域内建築物の制限に関する

条例の制定

本町地区地区整備計画区域内における円滑

な市街地再開発事業を施行するために、地区

計画の区域内の建築物の用途、構造、敷地に

関する制限を定める条例を可決しました。

☆名寄市下水道条例の一部改正・名寄市個別排

水処理施設条例の一部改正・名寄市水道事業

給水条例の一部改正

名寄地区及び風連地区の上下水道料金（使

用料）については、平成１８年３月の合併以

降も、合併前に定められた規定を適用してい

ます。

料金（使用料）の格差は、受益者間に負担

の不公平を生むことから、統一を図り、負担

の公平を確保するため、条例の一部を改正す

るもので、これら条例の審査を建設常任委員

会に付託しました。

ddddddddd主な補正

☆住宅リフォーム促進助成事業費

住宅リフォーム促進事業の利用が大変好調

なことから、再度、50件分1,000万円分を追

加し、今年度150件分3,000万円の予算措置と

なりました。

～総額 万円に住宅リフォーム助成を増額 3,000

平成19年第３回定例会が、９月３日から13日まで11日間開かれました。

議案等の審議では 「名寄市総合計画推進市民委員会条例の制定について」をはじめ議案審、
議で20件、報告で３件、意見書で８件を可決し、議会改革調査特別委員会を設置しました。
一般質問は、11日から13日の３日間行われ、15人の議員が市政に関する諸課題について質問

しました。

審議日程

９月３日

開会

行政報告

議案の審議

11日

一般質問

議会運営委員会

12日

一般質問

議会運営委員会

自治体財政の充実・強化を求める意見書
原油価格の高騰に関する対策を求める意見書

医師不足を解決し、地域医療体制の立て直しを求め
る意見書

誰もが安心して利用できる公的介護保険制度への改

善を求める意見書

 地域安全・安心まちづくり推進法｣の早期制定を求「

める意見書

中小企業の事業承継円滑化のための税制改正を求め

る意見書

いじめ・不登校対策のための施策を求める意見書
被爆者に対して適正な援護の推進を求める意見書

13日

一般質問

追加議案の審議

意見書の審議

議会改革調査特別
委員会の設置

委員の派遣

閉会

tttttttttttttttttttttttttt

可決された意見書

精力的な議会改革議論を誓う

新しい時代の議会像を追求する「議会改革調

査特別委員会」が定例会最終日に、全会一致で

設置された。今後は選出した高見勉委員長（市

民連合 、田中好望副委員長（緑風クラブ）を）

中心に改革議論が深められます。

即日開催された特別委員会では、協議すべき

案件について各会派内で検討し、その結果を文

書で提出。正副委員長で精査後に、市民が期待

する議会改革を目指し、精力的に論議していく

ことが確認されました。
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街の活性化を目指して

市政クラブ

議員佐々木 寿

中心街活性化の取り組みは

ポスフールの出店により、都市環境整備に

大きな影響を与えると推察するが、中心市街地

、 。衰退を抑止し 活性化を図るための取り組みは

中心市街地活性化基本計画の策定に向けて

素案作りに着手した。都市機能の集積では①に

ぎわいの創出②まちなか居住の推進③公共交通

機関の利用者の利便性④商業の活性化を柱に、

高齢者や子どもにもやさしく、利便性の高いコ

ンパクトな中心市街地活性化の実現を目指して

議論をしている。今後も商店街連合会、商工会

議所などと連携し、ソフト事業、ゆめカード等

を検討したい。また、総合計画ローリング、予

算精査などで一般事業の見直しも検討する。

問

答

学校への理不尽な実態は

モンスター・ペアレント という、学校に※１

対する保護者からの理不尽な要求実態は。

市内の学校では良識ある対応が多く、苦慮

している報告はない。今後も、保護者や地域と

のこまめな連絡体制を築くとともに、懇談や家

庭訪問などを通して相互理解に努める。

・教頭の本業に専念できる現場の実態他の質問

ついて・ＡＥＤの保有状況と知識普及について

・消防団の充実について

問

答

多
く
の
市
民
で
賑
わ
っ
た

第

回
も
み
じ
ま
つ
り(

９
月
２
日)

25

議会だより 第６号

安心と子育て支援の街

公 明

議員高橋 伸典

マタニティーマーク普及を

妊婦の初期は、外観から見ても妊娠に気付

かないことが多く、マタニティーマーク も知※２

らない市民が多い。このマークは、妊産婦に対

する気遣い、そしてやさしい環境づくりを目指

し、07年から財政措置もされている。趣旨を理

解し、普及の意味を含め、市として普及推進に

取り組むべきではないか。

本年度から、妊婦届出をした市民に母子手

。 、帳とマークを配布して周知を図っている また

一般市民に対しては、公共施設にポスターを掲

示などしているが、浸透はしていない。今後、

広報による周知、中学生向けの啓発教材リーフ

レットを作成する一方、策定中の健康増進計画

問

答

の中にも盛り込みたい。

インフルエンザ助成を

インフルエンザ接種は、経済的負担が大き

い。子育て支援の観点から接種料金助成を。

特定の疾患がある高齢者に対しては、一部

助成をしているが、接種に法律的位置付けがな

く、基本的には個人で予防を目的として行うも

ので、助成・支援について、市としては国の動

向を見据えていく。

・市役所１階のトイレ改修か多目的ト他の質問

イレを・ＡＥＤ救命講習会と配置推進を

問

答

これが「マタニティーマーク」

SSSSSSSSSSSSSSSSSSSS

66666666 66666666一 般 質 問
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66666666 66666666一 般 質 問

SSSSSSSSSSSSSSSSSSSS

議会だより 第６号

安心・安全な水対策

市政クラブ

議員岩木 正文

水の確保と危機管理

今年は、６月中旬から１ヶ月間降雨が無か

ったこともあり、近年にない異常な雨不足とな

った。浄水場の渇水対策は。加えて他都市で水

道の断水被害が発生したが、市の危機管理は大

丈夫か。

安定的な取水を図るため、最低限必要とな

る取水位を決めて管理を行っている。異臭など

水質悪化が懸念されるが、活性炭を用いた特別

な処理で対応している。水位が下がった場合、

、 。給水量を抑えるため 配水管の減圧をしていく

第２拡張事業の中で、風連地区の浄水場を予備

施設として市内全域に安全供給を図る。

遭難者救出について

問

答

、 。タケノコ採りなど 遭難者の予防と対策は

さらに、自己責任に対する考え方は。

看板設置や道路の巡回などで啓発してい

る。この種の遭難事故防止には、本人の自覚に

より事故防止を徹底することが大切。自らの身

を守るためにも必要不可欠であり、自己責任が

問われるものである。市としても、遭難者とそ

の家族に対する費用負担の導入など、要綱整備

を検討したい。

・危険家屋について(市民の安全と財他の質問

産を守る行政としての対応は)

問

答

安
全
な
水
を
守
る
緑
丘
の
浄
水
場

（左）水はけの悪い風連中央小学校

（右）水はけの良い名寄西小学校（8月11日同日撮影）

格差のない学校環境を

風会凛

議員日根野 正敏

水はけの悪いグラウンドの改善を

風連中、智恵文中、風連中央小、豊西小、

東風連小の５校のグラウンドは、市内他校に比

べてかなり水はけが悪い。今後の対応は。

毎年４月、各小中学校に対して砂や火山灰

を補修材として提供している。今年８月３日に

状況を調査しているので、実態を踏まえて技術

的な改善策を検討し、年次的に対応していく。

農地・水・環境向上対策をスムーズに

平成20年から４年間、市内農業関係全域で

事業に取り組むこととなるが、事業内容と対応

は。

交付単価は、田3,400円、畑1,200円、草地

200円となっており、総額で1億8,000万円弱を

問

答

問

答

予想している。活動内容は、農用地、用水路・

農道など維持の基礎部分と農地・水向上実践活

動で45項目、景観、水田貯留機能向上活動６項

。 、 、目を予定している 今後は 該当農地の検証後

関係団体と地域割りなどを協議し、秋の収穫後

に地域に素案を説明するための準備をしてい

る。

・学校施設の耐震化優先調査の結果と他の質問

今後・水稲用水の不足とダムについて
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SSSSSSSSSSSSSSSSSSSS

66666666 66666666一 般 質 問

議会だより 第６号

名寄の明日を見すえて

緑風クラブ

議員大石 健二

副市長の職責を顧みて

４月から副市長制がスタートし、トップマ

ネージメント体制が強化されることとなった。

、職員の能力と意欲を100％以上発揮するために

この半年間を顧みて副市長としての実務執行、

意思決定、人事施策などでの反省点は。また、

、 、 、反省点を踏まえて 今後の実務執行 意思決定

人事施策などの機能発揮のため、そのような改

善への決意を固めているか。

市長との役割分担によりさらに効率的で実

務的な業務執行と、職員の能力及び意欲が発揮

できるよう努め、意思決定のスピーアップを図

っていく。

どう策定する自治基本条例

問

答

市長はどのような自治基本条例を策定した

。 、いのか 市長としての職責を果たしていく上で

どのような自治基本条例であってほしいのか。

どのようにリーダーシップを発揮していくの

か。

生きた条例が不可欠。市民が如何に自治体

運営に参画できるかをルール化し、市民主権の

まちづくりが進められる規定としたい。

・公益通報者保護法の運用について・他の質問

独居の閉じこもり市民に対する救援、救済につ

いて・中心市街地活性化基本計画策定について

問

答

人
を
招
き
い
れ
る
マ
チ
づ
く
り
が

進
め
ら
れ
る
名
寄
市
街
地

交流人口の拡大

市政クラブ

議員持田 健

合宿の里づくり

カーリング場とジャンプ台がＪＯＣの競技

別強化センターの認定を受けたことで、合宿へ

の期待が高まっている。合宿誘致に積極的に取

り組むとともに、選手たちを地域全体でサポー

トする体制の構築が必要ではないか。

２つの体育施設がＪＯＣの認定を受けたこ

とで、両施設を利用したトップレベルの競技者

の育成が図られ、強化合宿がいっそう多くなる

ことが期待される。受け入れには観光協会、大

会開催時には体育協会及び各連盟、協会ととも

に推進を図る。

市営南水泳プールの現状

市営南水泳プールがオープンした後の利用

問

答

問

状況は。また、問題点及び市民からの要望は。

一方、安全な駐輪場所の確保、道路整備も必要

ではないか。

オープンから８月末までの利用者は１万4,

980人。開設後、シャワー室や更衣室に水が溜

まるなどの不具合があり、応急措置を行ってい

るが、施設閉鎖後に全体点検を実施し、手直し

を含めて対応したい。駐輪場は、事故の懸念が

ないよう施設東側に確保する。また、道路改修

は、豊栄川にかかる人道橋の改修工事後に行い

たい。

答

５
月

日
に
オ
ー
プ
ン
し
た

19

市
営
南
水
泳
プ
ー
ル
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66666666 66666666一 般 質 問

SSSSSSSSSSSSSSSSSSSS

議会だより 第６号

原点は市民と意識改革

市民連合

議員佐藤 靖

市街地再開発と活性化

風連地区市街地再開発の見直しは。また、

名寄地区市街地活性化の目指すところは「にぎ

わい」であり、にぎわいを取り戻すためには早

い段階での市民参画、地権者の理解、関係者の

意識改革が必要ではないか。

風連地区では、共同住宅が無理となったの

に加え、診療所などの駐車スペース、雪堆積ス

ペースが少ない状況から配置を見直したこと

で、当初より約２億円減の24億4,000万円の見

込みだが、権利変換などの関係で最終事業費確

定は10月末。浴場建設はない。市民の意向反映

、 。なくして 名寄地区市街地活性化は成功しない

、 。市民参画 意識改革などには十二分に配慮する

問

答

市立総合病院と大学の将来

精神科医師確保問題が再浮上しているが、

来年度の見通しは。また、一定成果のある予約

制の再検討、診療費などの未納請求も改善が必

要ではないか。開学から１年が経過した名寄市

立大学の総括と今後の課題は。

旭川医大からの派遣は１年限りであり、来

年度も体制維持のための要請を続ける一方、安

定的医師確保に努めたい。予約制、請求行為も

不備のないよう対応する。大学も今後とも地域

とともに歩む大学を目指していく。

問

答

市
民
参
画
と
意
識
改
革
で
中
心
市
街
地

活
性
化
を

国保税の課税見直しを

市民連合

議員高見 勉

負担のバランスを

今年度の国保税は、所得割の大幅な税率引

き上げにより、被保険者間の課税負担のバラン

スを欠く結果となっている。税率等を見直し、

市民負担の軽減に配慮すべきでないか。

低所得者に対する軽減措置の継続、医療制

度の改革による高齢者の医療費負担増などを視

野に入れ、20年度は被保険者間にバランスがと

れた税率改正を行いたい。

国保税が目的税である本旨に沿って、単年度

ベースによる実態に沿った課税を考えたい。

総合型自治基本条例の制定を

市民全体のまちづくりを推進するために

は、市政運営の透明性が求められている。市政

問

答

問

運営の基本ルールを定める自治体基本条例は、

市民、首長、議員、職員それぞれにとって基本

ルールの一覧・共有できる総合型自治体基本条

例を制定すべきと考えるが、今後の取り組みと

実施時期は。

現在庁内に検討委員会を設置し検討を進め

ている。年内には市民検討委員会を設置し20年

度中に条例案を議会に提出したい。

市民理解が得られる基本条例を制定したい。

・市民活動の支援充実について他の質問

答

市民負担の軽減を
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SSSSSSSSSSSSSSSSSSSS

66666666 66666666一 般 質 問

議会だより 第６号

再開発事業の実現に
向けて

風会凛

議員木戸口 真

取り組み状況は

風連地区市街地再開発事業の変更に伴う総

、 。事業費と 共同住宅の負担を予定していた額は

また、地権者の負担と市の事業費及び市の負担は。

当初予定していた共同住宅の建設を見送

り、他のブロックの施設を配置することによっ

て、駐車場や雪堆積スペースなどの確保を行う

こととした。この計画変更後の総事業費は、24

億4,00万円の予定となっている。共同住宅の負

担予定額は1億8,000万円。地権者の負担変更は

ない。市の事業費は13億2,000万円程度と試算

している。

統一に向けて

一般家庭ゴミの統一料金と収集体制に、風

問

答

問

連地区と名寄地区では大きな違いがある。ゴミ

は住民の理解なくして進まない課題であり、住

民懇談会などで市民の声を聞くなどの対応をす

べきではないか。

埋め立て手数料は、名寄内渕処分場で10㌔

、 、80円 風連処分場は100㌔200円と差があるため

名寄処分場の金額に統一したい。風連地区の収

集体制は回数の拡大を含め見直す。住民対応も

しっかり取り組む。

・放置空き屋対策など他の質問

答

風連地区市街地再開発事業のイメージ図

合併効果とまちづくり

緑風クラブ

議員田中 好望

見えないスケールメリット

合併して１年半が過ぎたが、税や負担金の

一部が増となった。市民と市の間で感じられる

こともある垣根をしっかり取り除き、合併のス

ケールメリットが見えるようにするべきではな

いか。

高度経済成長期からバブル期にかけ、国も

地方も多額な負債を抱える一方、少子高齢化な

どにより行財政改革を進める手法として市町村

合併が取り組まれた。新名寄市にあっても、普

通交付税は18年度、19年度ともに増となり、合

併特例債も約76億円となり、風連市街地再開発

にも活用する。しかし、受益者負担の適性化、

市民負担の公平性を確保し、速やかに統一する

問

答

ことが市の責務と認識している。

一体感をどう考えるか

地域間の一体感は簡単に醸成できないが、

現状を打破し、住みやすいまちづくりをどう進

めていこうとしているのか。

それぞれに歴史、個性があり、一定期間を

かけて互いを理解する対話、イベント参加など

に取り組み、垣根は徐々に取り除かれている。

・自立、意思を尊重する考え方・少子他の質問

高齢化や生活様式の変化の中でのまちの活性化

・風連地区公民館活動について

問

答

面積535.23

の新しい名寄市
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66666666 66666666一 般 質 問

議会だより 第６号

将来を見据えた施策は

まちづくり

議員渡辺 正尚

各振興施策について

いろいろな振興施策があるが、まず今年度

から取り組んでいる農業・農村振興計画の進行

状況は。商店街活性化については、空き店舗対

策、後継者対策、まちなか賑わい対策などがあ

るが、大切なのは地元商店街のやる気であり、

その対策の一環として市内循環バスを月１回無

料にして、同運行に併せた売り出しを行う方法

もあるのではないか。また、年々利用者が増え

ているパークゴルフ場の利用料も、市内居住者

と市外利用者に差別を付けるべきではないか。

農業振興地域の整備計画の見直し、及び食

育推進計画を策定中。商店街の活性化について

は、バスの定期的運行を含めて商工会議所、商

問

答

店街連合会と検討したい。パークゴルフ場利用

料の差別化は、他市町村の状況を調査したい。

交流人口の拡大について

昨年９月、交流人口の拡大対策を含め、新

総合計画の具現化について積極的な答弁を行っ

ているが、その具現化に関して現在も考慮中な

のか、具現化が果たされているのか。

新総合計画については、市民を巻き込んだ

推進に努めている。

・誘致企業とのかかわりについて他の質問

問

答

じゃがいもの収穫が最盛期を迎えた智恵文地区(9月18日)

政策形成に透明性を

風会凛

議員佐藤 勝

庁議の議事公開を提案

情報公開を進め、市民と行政の信頼関係を

強固にするために、市の政策決定に当たって庁

内意思決定機関の場である庁議 の議論経過の※３

概要―いつ・どこで・どのように議論し決定に

至ったのか―の過程を市ホームページ上に掲載

することを提案する。同じ理由で、パブリック

コメント(市民意見)制度の導入も提案する。

庁議の議事概要はホームページで新年度か

ら、パブリックコメント制度は自治基本条例施

行時から実施の方向で検討する。

名寄市の沿革を問う

平成18年３月27日に新設合併した名寄市

は旧風連町、旧名寄市それぞれが綴ってきた歴

問

答

問

史の上にあり、合併はこの２つの歴史の一本化

の作業でもあった。新しい自治体の歴史を綴る

とき、先人の労苦に頭を垂れる敬虔な想いをも

ち、一文字、半文字たりとも筆を疎かにしては

ならない。新しい名寄市の起点は明治何年か。

名寄市の正しい「沿革・概況」を求める 「な。

よろ」の由来も含めた統一した記載も必要だ。

市発行冊子「名寄市の沿革」で、旧風連町

の部分が欠落していたことをお詫びする 「名。

寄市」の始まりは明治32年。今後は正確な記

。 。載を心がける 概況は多様な表記もおもしろい

・風連東８号北線の交通安全対策につ他の質問

いて・教育委員会内に委員長デスク設置のその後

答

事故の多発で信号機設置が急がれる東８号北線国道交差点
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66666666 66666666一 般 質 問

議会だより 第６号

安心･安全なまちづくり

市民連合

議員竹中 憲之

スズメバチ処理と対策

今年のスズメバチの発生状況は。また、処

理及び対策はどのように進めてきたのか。

６月が低温であったため、昨年に比べ30％

程度に当たる40件だった。うち30件については

職員で処理をした。公共施設での処理は、関係

部署と連携をして駆除した。処理後は、営巣に

戻ってくるハチがいるため、４日から７日間の

注意喚起を図ってきた。今後の対策としては、

、 、６月頃から市民喚起のために地元紙 エフエム

広報などを活用したい。

ゴミ減量化を

環境問題は課題が多く、重要な問題だ。循

環型社会形成のためにもゴミの減量化が重要と

問

答

問

考える。新市総合計画にある事業推進の具体的

な減量目標と啓発対策は。

リサイクル意識の高揚を図り、市民・業者

・企業・市が担うべき役割を持ち、３Ｒ運動の

推進、ゴミ減量化や適正化を図る。事業者には

分別の徹底を図り、使い捨て製品や過剰包装の

自粛、フリーマーケット、リサイクルショップ

の活用を推進する。リサイクル率は19％から24

％と設定した。

・交流人口の拡大に伴う総合計画にお他の質問

ける事業内容について

答

ゴ
ミ
減
量
化
は
、
事
業
所
・
個
人
の
意
識

の
高
揚
が
必
要
。
分
別
が
徹
底
さ
れ
て
い

る
ゴ
ミ
ス
テ
ー
シ
ョ
ン

開発事業と財政運営

市政クラブ

議員黒井 徹

風連市街地再開発事業について

事業内容、市の実質負担と公債費負担適正

化計画との整合性、及び市街地形成の基本的方

針は。

地区の公共事業は、農協の大会議室として

の利用を兼ねた交流センターを５億円とし、診

療所として２億6,000万円を見込んでいる。こ

のほか、駐車場の確保などにより市の負担分は

13億2,000万円で、合併特例債を活用するが交

付税措置により、最終負担は４億3,000万円程

度。適正化計画は19年から22年までだが、同計

画を盛り込んだものとなっている。市街地形成

は、風連地区、名寄中心街の２極とし、総合計

画に基づき振興していく。

問

答

健全化に関する法律

財政再建法に変わり、地方公共団体の財政

の健全化に関する法律が成立した。内容と市の

現状は。

実質赤字比率など４項目の健全化判断比率

を議会に公表することが義務化されるととも

に、一定の率によって早期健全化団体、再生団

体となる。現状では危険ラインを超えることは

ない。しかし、今後とも中期財政計画に基づき

ながら、住民サービスの低下を招かないように

努力する。

問

答

再
開
発
事
業
が
待
た
れ
る

風
連
本
町
地
区
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第２回定例会後、７月17日、８月29日に委員

会を開催した。

7月17日は、所管する総務部、教育委員会、

市立大学から今年度の主要事業などについて報

告を受け、理解を深めた。

また、8月29日は第３回定例会に提出となっ

た「名寄市総合計画推進市民委員会条例 「名」

寄市立大学条例の一部改正」の説明を受けた。

前記条例につ

いては、本会

議で当委員会

付託となり、

今後審査する

こととなった。

委員会活動をお知らせします

SSSSSSSSSSSSSSSSSSSS

当委員会を7月31日に開催した。

①平成19年度名寄市国民健康保険税の当初賦

課について、②最終処分場ごみ処理手数料につ

いて、③名寄市一般廃棄物処理基本計画につい

て、の３点について説明を受けた。

その中で、最終処分場ごみ処理手数料の統一

については、３年間を激変緩和期間とし、平成

21年４月からなどの報告があった。

こ れ か ら

も、やさしく

快適で安全な

まちづくりを

基本に進めて

いきたい。

66666666 66666666一 般 質 問

議会だより 第６号

総務文教常任委員会 民 生 常 任 委 員 会

市民負担の軽減を

日本共産党

議員川村 幸栄

国保税の市民負担について

４月からの税制改正により、市民の負担は

非常に大きくなった。市民からの問い合わせも

多いと聞くが、件数や対応は。前年所得によっ

て軽減にはなっているが、その枠を少し超えた

世帯の負担は依然として大きい。国保条例第10

条を活用して減免すべきではないか。

また、来年４月から75歳以上が強制加入となる

後期高齢者医療制度が始まるが、市民にわかり

やすく周知すべきではないか。さらに、広域連

合議員に高齢者が負担しやすい保険料にするこ

とや、医療内容の制限を行わないなどの積極的

要請を。

税率改正は、今年３月第１回定例会で議決

問

答

された。問い合わせは144件、納税困難から分

納相談もあった。中間所得層世帯に対しての減

免適用は極めて困難。後期高齢者医療制度の周

知は12月、３月の広報で行う。

名寄農業高校の存続を

自給率の低下が危惧されている。農業高校

は食の安全を守り、基幹産業の農業を守る大切

な要と考えるが。

これまでの農業や地域貢献度を評価し、新

設校の中で、担い手育成の拠点となるよう道教

委に働きかけを続けたい。

問

答

名
寄
農
業
高
校
の
充
実
し
た
施
設
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当委員会を７月25日、８月30日の２回開催し

た。

委員会で説明を受けたのは、市民からの要望

が多く、すでに100件ほどの申し込があること

から、地域経済効果に期待をこめて50件分を追

加補正した住宅リフォーム促進助成事業。風連

地区市街地再開発事業の施行者となる株式会社

ふうれんの出資整理に伴う赤字解消の２件。

このほか、

市内の畑作、

水稲12箇所の

作況について

視察した。

第２回定例会以降、委員会を２回開催した。

１回目は、風連地区市街地再開発及び建築物等

。 、制限に関する条例 北斗・新北斗団地建替事業

上下水道料金の統一に伴う進捗状況と料金の統

一について説明を受ける一方、建設水道部所管

の発注状況(７月上旬まで32件、発注率は38.5

％)について報告を受けた。

２回目は、諸課題について理解を深めた後、

、北７丁目道路

緑丘第２団地

、 、通線 道の駅

南団地建替え

予定地などを

視察した。

委員会を８月31日、９月11日、同12日に開催

し、第３回定例会の会期及び日程を協議、18本

の議案と２本の追加議案を審議することを決め

た。また、平成18年度決算審査特別委員会委員

長に佐藤勝議員、副委員長に岩木正文議員を選

任した。加えて 「市民の負託に応え、改革を、

含めた調査研究に取り組み、市民と情報を共有

しながら議会の改革と活性化を目指す」を目的

とし、議員13

人で構成する

議会改革調査

特別委員会の

設置を決め

た。

経 済 常 任 委 員 会

建 設 常 任 委 員 会

議 会 運 営 委 員 会

議会だより 第６号

※１ モンスターペアレント

学校に対して、自己中心的で理不尽な要

求を繰り返す保護者を意味する和製英語。

具体的行動例として①自分のこどもが注意

されたことに逆上し職員室に乗り込み、延

々とクレームをつけた②早朝であろうが深

夜であろうが教職員の自宅に電話をかけ、

何時間もクレームをつけた③自分の子ども

がリレー競技の選手に選ばれないのは不自

然だとクレームをつける、などが報告され

ている。

※２ マタニティーマーク

妊産婦が交通機関などを利用する際に身

に付け、周囲が妊産婦への配慮を示しやす

くするもの、さらに、交通機関、職場、飲

食店、その他公共機関などが、その取り組

みや呼びかけ文を付してポスターなどとし

て掲示し、妊産婦にやさしい環境づくりを

推進するもの。

※３ 庁議

市長、副市長、教育長、総務部長、生活

福祉部長、経済部長、建設水道部長、教育

部長をメンバーとし、毎月第１月曜日に開

催される。①市政の基本方針に関すること

②総合計画の調整及び実施に関すること、

など６項目が審議事項。

 用 語 解 説   

市内の作柄概況調査（8月30日）

下水終末処理場で滞水池建設の説明を受ける(7月20日)
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風連日進100年を迎えて
小栗 義晴風連町字日進

今年、風連日進は開拓100年、

小学校開校100年、中学校開校60

年、神社創祀100年の大きな節目の年に当たり、

８月18日に式典祝賀の会を学校体育館にて、多く

の方の御臨席を戴き盛会のうちに終わる事が出来

ました。これもひとえに名寄市そして多くの方々

の御支援御協力のたまものと深く感謝を申し上げ

ます。春以来、学校・地域の全ての行事が、100

年を祝う内容に構成され、力強い日進地域をアピ

ールしています。開拓当時は大木で太陽の光が見

えない薄暗い地を切り開いた100年の大地に、先

人の労苦を無駄にしない為にも、今後、地域が一

体となり力を注いでいかなくてはなりません。

つねに笑顔で
笹田 智恵名寄市西９北９

私は、株式会社西條名寄店総

務に勤めて11年になります。西

條の経営理念は「感謝・奉仕・前進」です。私は

この３つの言葉は、生きていく上でも、とても大

切な事だと思いますが、来年ポスフールが出店し

ます。厳しい状況になると思いますが、西條は街

の活性化や地域づくりにも力を注いでいます。私

も西條の社員のひとりとして、つねに笑顔で感謝

・奉仕の気持ちを忘れず、前進していきたいと思

います。皆様に愛されるお店づくりを目指して、

私もへこたれないで頑張りたいと思います。

d
d
d
d
d
d
d
d
d
d

21日・議会報特別委員会６月

２日・議会運営委員会７月

・第３回臨時会

・議員協議会

・全国自治体病院経営都市議会協議会

定期総会(東京都)

・全国市議会議長会基地協議会理事会

(東京都)

12日・全国市議会議長会理事会(東京都)

・全国市議会議長会地方分権改革・道

州制調査特別委員会(東京都)

17日・総務文教常任委員会

20日・建設常任委員会

24日・全国市議会議長会産業経済委員会正

副委員長会議(東京都)

25日・経済常任委員会

31日・民生常任委員会

２日・全国市議会議長会基地協議会北海道８月

部会役員会(帯広市)

・宮崎県都城市議会行政調査来名

５日・三重県松阪市議会行政調査来名

８日・愛知県知多市議会行政調査来名

９日・兵庫県丹波市議会行政調査来名

、 、▼７月の参議院議員選挙の結果 国会は衆議院

参議院で逆転現象を生みました。そして、首

相の突然の辞任表明など、激動の政治情勢と

なっています。

、 。▼第３回定例会は 無事全日程を終了しました

今回もさまざまな懸案事項が上程され、市民

の皆さんの負託を受ける議会は慎重審議に努

めました。また、一般質問には15名の議員が

登壇し、市民の皆さんの声を市政に反映させ

るべく議論が交わされました。

▼新装の議会報にも、温かい評価をいただきま

した 今後も期待を裏切らず頑張ります｡(幸)。

名寄市議会だよりは再生紙を使用しています。

資源を大切に、ごみの減量・リサイクルにご協力下さい。

議会だより 第６号

議会日誌

編集後記

17日・建設常任委員会

23日・北海道市議会議長会道北支部議長会

議員研修会(旭川市)

24日・全国市議会議長会地方分権改革・道

州制調査特別委員会(東京都)

29日・総務文教常任委員会

30日・経済常任委員会

31日・議会運営委員会

・議会報特別委員会


